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Acta nº 53 de la Comisión de Calidad del Grado de Comunicación Audiovisual 

Fecha: 

10-marzo-2023

Lugar donde se celebra: 

Virtual   

Hora de comienzo: 

10:00  

Hora de finalización: 

11:05 

Coordinadora:  

Dª. Tatiana Millán Paredes 

Secretario: 

D. Jesús María Álvarez Llorente

Relación de asistentes: 

• Dª. Tatiana Millán Paredes

• D. Jesús María Álvarez Llorente

• Dª. María Victoria Carrillo Durán

• D. Julián Rodríguez Pardo

• D. José Maldonado Escribano

Miembros de la comisión ausentes: 

• D. Jorge Venegas Gutiérrez

• D. Daniel Soleto Martín

Orden del día: 

1. Análisis de los resultados de las reuniones semestrales con el profesorado y representantes de los estudiantes 

sobre el desarrollo de la docencia del primer semestre del curso 2022-2023.

2. Ratificación de la aprobación de solicitudes de nuevos temas de TFG.

Desarrollo de la sesión: 

Excusan su asistencia: 

1. Análisis de los resultados de las reuniones semestrales con el profesorado y representantes de los

estudiantes sobre el desarrollo de la docencia del primer semestre del curso 2022-2023.

Los informes de las reuniones han sido difundidos y validados por los miembros de la comisión de forma 

previa a la reunión, con el objetivo de poder debatir sobre sus contenidos. 

Con respecto al problema de solapamiento de horario entre las asignaturas Medios de comunicación locales 

y Técnicas de locución, se reitera que no hay evidencias de tal solapamiento, y, no habiendo nueva 

información al respecto, se da por concluido el asunto. 
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Se resalta como uno de los problemas más repetidos el del alto absentismo de los estudiantes, aunque no 

parece haber una razón clara ni única. 

 

Con respecto a la queja sobre la asignatura Montaje y edición de vídeo y audio I, se apunta que no se trata de 

un problema que se pueda solucionar con una reclamación, ya que los estudiantes han podido aprobar de 

forma mayoritaria, además de estar ya fuera de plazo. Se plantea buscar soluciones para evitar que vuelva a 

producirse, ya que se trata de un problema recurrente cada curso que afecta siempre al mismo profesor. Las 

medidas correctoras de tutorización impuestas en cursos anteriores tuvieron un efecto positivo durante su 

vigencia, pero han dejado de aplicarse, y con ello, de funcionar. Los estudiantes pueden recurrir al buzón de 

felicitaciones, quedas y sugerencias como medida de protesta, aunque se entiende que, como han aprobado, 

la mayoría optaría por aparcar el tema, porque, además, el daño ya está hecho. Los estudiantes deberían haber 

informado, por ejemplo a la comisión de calidad, de esta situación durante el semestre y no tras su 

finalización, aunque se percibe el hecho de que en general los estudiantes desconocen los mecanismos a su 

disposición para poner en conocimiento de los responsables este tipo de problemas. No obstante, la comisión 

debe tomar medidas correctivas y preventivas, ya que es un problema que afecta a los estudiantes, a otros 

profesores y en general a la calidad de la titulación. 

 

Por lo tanto se propone, como acción de mejora, realizar una iniciativa a mitad del semestre que permita 

detectar y corregir este tipo de problemas en el futuro, en general para todas las asignaturas, pero con especial 

atención a las impartidas por el profesor implicado. Se hará una consulta por correo electrónico a los 

delegados de curso para invitarlos a informar de cualquier problema detectado y reunirse con la coordinadora 

de la comisión si fuera necesario. Se determina iniciar esta acción de forma inmediata para el semestre en 

curso, proponiéndose que se materialice durante la semana del 27 al 31 de marzo. 

 

Además, se propone una reunión entre la coordinadora de la comisión y el profesor implicado para tratar el 

tema, involucrando a algún representante de los estudiantes, al departamento y al decanato. 

 

De todo ello se informará a la comisión de calidad del centro en la próxima reunión. 

 

Retomando la cuestión del absentismo, José Maldonado informa de que se está desarrollando un proyecto de 

innovación docente en el que precisamente se está estudiando este problema, en el cual se está encuestando a 

los estudiantes para averiguar las razones que pueden estar detrás. Se plantean algunas ideas que están dando 

buen resultado en algunos casos, como no proporcionar a los estudiantes apuntes completos, aunque se 

entiende que esto no es extrapolable a todas las asignaturas por las características propias de cada una. En 

cualquier caso se trata de un problema generalizado, no solo de absentismo, sino de falta de compromiso de 

los estudiantes, que se está poniendo de manifiesto en todas las reuniones del profesorado con las distintas 

comisiones de calidad de las titulaciones, y debe platearse señaladamente ante la comisión de calidad del 

centro. 

 

 

2. Ratificación de la aprobación de solicitudes de nuevos temas de TFG. 

Desde la anterior reunión se han recibido 3 solicitudes de aprobación de nuevos temas para trabajos fin de 

grado: 
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• Samuel Gámez Peña (7 de febrero de 2023): tema “Enfrentamiento de los medios tradicionales y los

medios digitales”, bajo la dirección de Luz María Romo Fernández.

• Iván González Antúnez (16 de febrero de 2023). tema “Creación de contenido y marca personal en

Redes Sociales”, bajo la dirección de Gloria Durán Pila.

• María Pereira García (1 de marzo de 2023): tema “«Situ» una lean startup para la gestión de aforos

en bibliotecas”, bajo la dirección de María García García

En todos los casos se realizó una ronda de consultas por correo electrónico, aprobándose por unanimidad las 

solicitudes, dejando pendiente la ratificación para la siguiente reunión de la comisión.  

Se abre un turno de intervención y se ratifica por asentimiento. 

No habiendo más puntos en el orden del día se propone la aprobación del acta de la reunión 053 de acuerdo 

con el procedimiento establecido en el artículo 18 de la Ley 40/2015 de Régimen Jurídico del Sector Público. 

Votación: 

Votos a favor: 5 

Votos en contra: 0 

Abstenciones: 0 

Se aprueba el acta. 

Acuerdos adoptados: 

1. Se ratifica la aprobación de las solicitudes de nuevos temas de TFG.

Fecha de Aprobación: 

10-marzo-2023

Firma del secretario: 

Fdo. Jesús María Álvarez Llorente 

Visto bueno de la coordinadora: 

Fdo. Tatiana Millán Paredes 
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Reunión semestral de la Comisión de Calidad de la Titulación del 

Grado en Comunicación Audiovisual con los representantes de los 

estudiantes 

Con el objetivo de revisar la marcha del primer semestre del curso 2022-2023. 

Celebrada el lunes 6 de marzo de 2023 a las 18:00 h. de forma virtual mediante videoconferencia Zoom. 

Se ha convocado a la reunión mediante correo electrónico a los delegados y subdelegados de todos los cursos 

del Grado en Comunicación Audiovisual (CAV), el Doble Grado en Comunicación Audiovisual e Información y 

Documentación (CAV+INDO) y el Doble Grado en Periodismo y Comunicación Audiovisual (PER+CAV), así como a 

todos los miembros de la Comisión de Calidad de Comunicación Audiovisual. 

Excusan asistencia: 

Rodrigo Lema Lewis (delegado de 1º CAV), Carla Paniagua Carranza (subdelegada 1º CAV), Claudia Elviro Alegría 

(delegada de 4º CAV), Gema Vargas Espino (subdelegada de 4º CAV), José Maldonado Escribano (vocal de la 

comisión), Jorge Arturo Vegenas Gutiérrez (vocal de la comisión, representante del PAS). 

Asistentes: 

En representación de los estudiantes: Cristina Rubiano Jiménez (delegada de 3º CAV), Míryam Ginés López 

(delegada 4º CAV+INDO), Miguel Ángel Ballester Gómez (delegado 5º CAV+INDO), Andrea Jiménez Rosado 

(subdelegada 5º CAV+INDO). 

Miembros de la comisión: Tatiana Millán Paredes (coordinadora), Jesús María Álvarez Llorente (secretario), Julián 

Rodríguez Pardo (vocal), María Victoria Carrillo Durán (vocal). 

Se tratan los siguientes temas: 

Cristina Rubiano Jiménez (delegada de 3º CAV) informa de una queja compartida con otras titulaciones y cursos 

(al menos 5º CAV+INDO) sobre la asignatura Montaje y Edición de Vídeo y Audio I, impartida por el profesor 

Antonio García Díez, porque indican que no se están impartiendo contenidos nuevos: lo que se ha impartido ya 

lo habían visto, no han aprendido a hacer edición de vídeo, y el profesor “se auto enseñaba” porque la versión 

instalada en el aula era distinta a la que estaba acostumbrado a usar. Sí admiten haber recibido contenidos 

teóricos sobre montaje. A consecuencia del malestar generado por esta situación los estudiantes decidieron 

dejar de asistir a clase a mitad de semestre por considerarlo innecesario. 

Además, informa sobre solapamiento de contenidos con la asignatura de segundo semestre Montaje y Edición 

de Vídeo y Audio II, por incumplimiento del programa, ya que, Montaje y Edición de Vídeo y Audio I debe 

centrarse en edición de vídeo, mientras que Montaje y Edición de Vídeo y Audio II debe hacerlo en edición de 

audio, pero en Montaje y Edición de Vídeo y Audio I se han impartido conceptos de Audacity. 

Miguel Ángel Ballester Gómez (delegado 5º CAV+INDO) indica que existe un descontento generalizado con el 

plan de estudios CAV+INDO, y, concretamente con la temporalización de algunas asignaturas, poniendo como 

ejemplo Historia, ya que se imparte en 5º curso, cuando se trata de una asignatura muy relacionada con 

contenidos del Bachillerato, tal y como el propio profesor hace mención reiteradas veces en clase. De hecho en 

la titulación del Grado en Información y Documentación se imparte en 1º. En su opinión en CAV+INDO debería 

impartirse también en 1º o 2º curso. 
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También expresa su descontento por la obsolescencia en el aula de Contenidos Digitales, en los equipos (aunque 

le consta que se va a hacer una renovación próxima), y, especialmente en el software, que tiene ya muchos años 

de antigüedad, pidiendo que se trate de hacer una renovación, aunque no sea con las últimas versiones. 

Míryam Ginés López (delegada 4º CAV+INDO) expresa el malestar de los estudiantes porque en la celebración de 

un examen que se realizaba simultáneamente en dos aulas, la profesora responsable se quedó durante todo el 

examen en una de las aulas, de manera que en ese aula atendía las dudas en persona, mientras que en la otra lo 

hacía a través de WhatsApp, con mucha dificultad y poco acierto, lo que representa una clara desigualdad de 

oportunidades. Se pide que este tipo de situaciones no se repita, y que los profesores responsables atiendan en 

persona y por igual a todas las aulas. 

 

Sin más tema que tratar, se da por finalizada la reunión a las 18:35 h. 
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Reunión semestral de la Comisión de Calidad de la Titulación del 

Grado en Comunicación Audiovisual con el profesorado 

Con el objetivo de revisar la marcha del primer semestre del curso 2022-2023. 

Celebrada el lunes 6 de marzo de 2023 a las 16:30 h. de forma virtual mediante videoconferencia Zoom. 

Se ha convocado a la reunión mediante correo electrónico a todos los profesores que imparten asignaturas de 

primer semestre en de todos los cursos del Grado en Comunicación Audiovisual (CAV), el Doble Grado en 

Comunicación Audiovisual e Información y Documentación (CAV+INDO) y el Doble Grado en Periodismo y 

Comunicación Audiovisual (PER+CAV), así como a todos los miembros de la Comisión de Calidad de Comunicación 

Audiovisual. 

Excusan asistencia: 

Del profesorado: Ana María González Delgado, David Vigario Diestro, Patricia de Casas Moreno, Soledad Ruano 

López. 

De la comisión: José Maldonado Escribano (vocal), Jorge Arturo Vegenas Gutiérrez (vocal representante del PAS). 

Asistentes: 

Del profesorado: Clara Sanz Hernando, Jesús María Álvarez Llorente, Joaquín Antonio García Muñoz, José Manuel 

Fernández Barroso, Julián Rodríguez Pardo, María Victoria Carrillo Durán, María Victoria Nuño Moral, Marco 

Antonio Pilo García, María García García, Tania Blanco Sánchez, Tatiana Millán Paredes. 

De la comisión: Tatiana Millán Paredes (coordinadora), Jesús María Álvarez Llorente (secretario), Julián Rodríguez 

Pardo (vocal), María Victoria Carrillo Durán (vocal). 

Se tratan los siguientes temas: 

La profesora Tania Blanco transmite una queja de los estudiantes (manifestada por estos en otra reunión) por 

solapamiento en horario entre las asignaturas Medios de comunicación locales (impartida por Juan Manuel 

Cardoso) y Técnicas de locución (impartida por Julián Rodríguez). El profesor Julián Rodríguez manifiesta no ser 

conocedor de tal solapamiento máxime cuando él imparte por las mañanas y Juan Manuel Cardoso suele impartir 

por las tardes por ser profesor a tiempo parcial. Consultados los horarios, no parce haber tal solapamiento, por 

lo que se entiende que la información transmitida es incorrecta o incompleta. 

La profesora Clara Sanz hace referencia al problema creciente del absentismo de los estudiantes ya desde primer 

curso. Se observa una actitud bastante generalizada (salvo excepciones) de no asistir a las clases teóricas, aunque 

sí a las prácticas. Para motivar a los estudiantes a que asistan a clase, varios profesores están realizando en el 

aula actividades esporádicas sin previo aviso, que cuentan para la nota final. Se visualiza una falta de aprecio por 

el valor de las clases presenciales y cierta desatención al estudio de la teoría. 

Como nota positiva, Joaquín A. García apunta que, a diferencia del curso pasado, durante este semestre la 

organización del estudio de radio ha funcionado perfectamente y no se han registrado conflictos de horario ni 

otros problemas. 

La profesora Victoria Carrillo alerta por la presencia de exámenes y otros materiales en diversas plataformas de 

Internet. 

Sin más tema que tratar, se da por finalizada la reunión a las 17:05 h. 
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